浦安市立明海中学校

〒 279-0014

浦安市明海 5-5-1

Tel 047-382-1401

TOMORROW

♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように ♪

明海中学校 学校だより 8・9月号 R5.8,28

「I can see.」

この夏休みに実家に帰り、家の掃除をしてきました。その時、部屋の机の引き出しから一冊の日記帳が 目に入り、少し読み返してみました。

「ああ、そうだった」

中学生のころ、毎日いろいろな事があり、例えば友人関係の悩みや部活動でのこと、勉強、家族のこと など、あれこれと綴られていました。そこには、自信が持てなくなった私、進路で悩む私、好きな人ができた私、といろいろな「私」の、誰にも打ち明けられない「自分の気持ち」が書かれていたのです。こう することで、気持ちを整理し、自分を励ましていた時期のあったことがありありと蘇ってきました。ある ページにこのようなことが書かれていました。

『「I can see, 」(わたしは、見ることができる)

今日、英語の時間にヘレンケラーという人のことを学んだ。彼女は、生後間もなく、熱病にかかり、 見ることも、聞くことも、できなくなり、そのため、声の出し方もわからず、話すこともできないという、 三つの障がいを抱えて生きた人だ。周りの緑や色とりどりの花はもちろん、自分の顔すら見ることができ ない。音も聞こえないのだから、この世の中に自分しかいないと感じただろう。・・

わたしは、見ることができる。好きな音楽を聴いて、元気になることもできる。家族と話すこともできる。私は、なんて幸せなのだろう。・・・明日も頑張ろう。』

ヘレンケラー(米 1880年~1968年)は、この三重苦を克服し、「奇跡の人」として知られています。 家庭教師としてヘレンを教育した、「サリバン先生」こと、アン・サリバン女史も、実は目に障がいを持ち、劣悪な幼少期の中で死をも選ぼうとまでしたそうです。二人の出会いはヘレンが6歳とサリバン先生20歳の時でした。名前もわからない、ことばもわからない、物の存在すらわからないヘレンが、初めて、手のひらを流れる物質として水、と言葉としてのウオーターとの関係を把握し、この世の中の全てのものに名前があることに気がつきます。「言葉というものがあるのを、初めて悟った日の晩。ベットの中で、私は嬉しくて、この時はじめて、"早く明日になればいい"と思いました」文字にすると数行の出来事ですが、この先生との出会い、情熱ある指導がなければ、彼女のその後の人生は大きく変わっていたでしょう。もちろん、ヘレンも、この「学び」を自分の「気づき」にするまでに、努力をしたに違いないと思います。

人間は社会的な生き物です。一人では生きていくことはできません。たとえ、AIが進化しても、人間にしかできないことがあります。学校は、唯一、仲間と協働・協力して、自分という個を成長させられる場所です。ヘレンのように「早く明日になればいい」「明日も学校に来たい」と思えるよう、2学期も、学校教育目標「一生懸命がかっこいい明中生」を目指して、教職員一同一緒に走って参ります。

保護者の皆様、2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

校長 山本 典子

『8・9月の予定』 最終下校 17:30 (部活動)

一般の生徒の下校開始時間の 目安です

	曜	日課	学校行事	1 下校時間
28	月	学年日課 3 時間	3年:到達度テスト1日目 部活動(15時~17時)	11:55
29	火	学年日課3時間	3年:到達度テスト2日目 部活動(15時~17時)	11:40
30	水	水12345	給食開始	14:45
31	木	木123456		14:55
1	金	金12345	朝自習:生活アンケート	14:45
4	月	月1256テスト	午後:技能教科テスト(技家・音・体)	15:15
5	火	火123456	放課後:専門委員会	15:25
6	水	水1235訓練	午後:避難訓練、引き渡し訓練	14:30
7	木	木123456	⑤⑥:性教育講演会(3年)	15:25
8	金	金12345		14:45
11	月	月123456		15:45
12	火	火123456		15:25
13	水	水12345		14:45
14	木	木123456	2年:林間学校1日目	15:25
15	金	金12345	2年:林間学校2日目	14:45
18	月		敬老の日	
19	火	火123456	試験前諸活動停止期間 生徒会役員選挙立候補者呼びかけ運動開始(朝・昼)	15:25
20	水	水12345		14:45
21	木	木123456	⑤⑥:性教育講演会(1年)	15:25
22	金	金12345		14:45
25	月	月123456		15:45
26	火	国・理・英・学	定期テストⅡ1日目(国・理・英)	13:15
27	水	数•社•総•学	定期テストⅡ2日目(数・社)	13:35
28	木	木123456	定期テストⅡ救済日	15:25
29	金	金12345	放課後:中央委員会	14:45

*日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。

『生徒指導より』

人と人を繋げる「挨拶」を大切にしてほしいと思っています。挨拶には「心を開いて、相手の心に近づいていく」という意味があります。また、「おはよう」には「お早くから、お疲れ様です」と相手を労う意味がこめられ、「こんにちは」には「今日は、ご機嫌いかがですか」という相手への気遣いがこめられているそうです。単に「挨拶」を形だけのものと考えず、人と人のとのコミュニケーションをより強くするための1つの会話として捉えてほしいと思います。学校の中で元気に挨拶をしてもらえると、1日頑張ろうという気持ちになります。昨今ではコロナが流行していた関係で、人と人とのつながりが希薄なったと言われています。今こそ、学校全体で気持ちの良い挨拶を意識しながら、1日1日積み重ねて、より強い絆を作っていきたいと思っています。

『1年生』

約1ヶ月間の夏休みが終わり、2学期が始まりました。有意義な夏休みを過ごせたでしょうか?部活動では、総体やコンクールなどがあり、部活動で見る3年生の最後の姿だったのではないかと思います。3年生が残してくれたものをしっかりと引き継ぎ、先輩や仲間とチームワークを築きながら、自分たちの力を伸ばしていきましょう。

2学期は、定期テストや合唱コンクール、校外学習、職業講演会など、日々の授業だけでなく、行事やその準備でとても忙しくなります。生活リズムを元に戻し、毎日元気に活動できるように、自己管理できるとよいと思います。まだまだ暑い日が続きますので、くれぐれも無理のないように、みんなで支え合いながら、実りの多い2学期にしていきましょう。1学期に引き続き、一人ひとりが積極的にいろいろなことに挑戦し、学級や学年、学校に貢献し、活躍する姿を楽しみにしています。今学期もよろしくお願いします。

『2年生』 -

夏休みが終わり、2 学期がスタートしました。夏休み中は充実した時間を過ごせましたか。夏休み期間中も部活動の総体やコンクール等がありました。3 年生は各部活動で、よい伝統を残したかと思います。3 年生が引退した後は、2 年生はそれを引き継いで、1 年生を引っ張っていきましょう。最初は大変ですが、それぞれ先輩としての自覚を持って行動していきましょう。また、保護者の皆様におかれましては、夏休み期間中のお忙しい中、教育相談にお越しくださりありがとうございました。

2 年生は夏休み前の集会で「時間の意識」と「メリハリ」がうまくできていないという反省をしていました。これらの反省を生かして 2 学期の林間学校・合唱祭等に臨んでほしいです。学校行事を通して生徒たちが一人一人、成長している姿を見ることや、日々、生徒たちの生活を見守ってくださる保護者の皆さまに「成長した姿」をお見せできるよう 2 学期を有意義なものにしていきましょう。

『3年生』 ——

例年より暑い夏でしたが、どのように過ごしたでしょうか。三者面談の話の中で、夏休みの過ごし方を自分でしっかりと考え、計画的にそして時間を有効に使おうと考えている生徒が多く感心しました。 2学期も先を見通した生活ができるように心がけていきましょう。

8月28.29日に第三回到達度テスト、9月4日には技能教科の定期テストがあります。準備をして臨みましょう。テスト後は、間違えたところを見直し、次から同じ間違いを繰り返さないように復習しましょう。

2学期の行事には合唱祭があります。体育祭で魅せた3年生らしい頼もしい姿を実行委員を中心に見せ、クラスの仲間やそして後輩のことも考え互いに成長し、良さを認め合える集団でいてほしいと思います。

『山船』

夏休みの間も、J組の畑の作物はどんどん成長していました。 文化総合部の皆さんが水やりや収穫などを行って、畑を守って くれました。収穫された野菜たちは、文化総合部の皆さんや、 先生たちに持って帰ってもらいました。「すっごくおいしかった よ」との感想もいただきました。



さて、夏休みも終わり2学期が始まりました。皆さんの夏の過ごし方はそれぞれ違っても、全員がこの厳しい暑さの中、それぞれの夏を過ごしてきたことで、2学期に発揮できる力を充電してきてくれたのではないかと思います。旅行行事や進路選択、そして全校で取り組む大きな行事も控えていることから、ここからは、明海中全体で大きな力を発揮できるといいですね。2学期も宜しくお願いします。

『担任より』 ——

猛暑日が続く中、2 学期がスタートしました。それぞれどんな夏休みを過ごしたでしょうか。始業式では皆が楽しそうに夏休み中のエピソードを話している様子を見て、充実した夏休みを過ごすことができていたと安心しました。長い2学期ですが、学校生活、行事、共に楽しんでいきましょう。

夏季休業中の面談は、貴重なお時間をいただきありがとうございました。それぞれの 思いや考えを確認する有意義な時間になりました。今後も2者面談や高校見学を通して、 確かな進路選択を一緒に考えられるよう、今後ともよろしくお願いします。

3年A組 担任 坂下 圭介

『きらり☆明中生』 生徒たちの暑い夏・・・明海中学校 HP もご覧ください。

